

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: - (1944)
Heft: 5

Rubrik: Mitteilungen = Communications

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zürich ETH: Dr. Waldmeier:	Spektralanalyse der Himmelskörper.
Zürich Uni: Prof. Brunner:	Wie oben.
Volkshochschule Bern: Dr. Schürer:	Allgemeine Einführung in die Astronomie.
Volkshochschule Zürich: Dr. Stuker:	Unser Planetensystem.

M. Sch.

Mitteilungen - Communications

Mitteilungen des Sekretariates

Der Bericht über die 3. Generalversammlung in Neuenburg wird nachstehend nur in französischer Sprache wiedergegeben, da wir für die zweisprachige Publikation zu wenig Raum zur Verfügung haben.

Die Einzelmitglieder und Gesellschaften werden hiemit darauf aufmerksam gemacht, dass das neue Geschäftsjahr begonnen hat und daher die Beiträge fällig werden. Die Einzelmitglieder werden ersucht, unter Benützung des beiliegenden Einzahlungsscheines, den Jahresbeitrag von Fr. 5.— auf Postcheckkonto III 4604 Bern einzubezahlen.

Der Generalsekretär.

Communications du secrétariat

Les membres isolés et les sociétés sont priés de prendre note que le nouvel exercice a commencé et que les cotisations sont échues. Les membres isolés voudront bien faire usage du bulletin de versement ci-inclus pour le paiement de leur cotisation annuelle de frs. 5.— à notre compte de chèques postaux III 4604 Berne.

Le secrétaire général.

Compte rendue de la 3ème Assemblée générale de la SAS du 2 juillet 1944 à Neuchâtel

A 9 h. 30, par un temps splendide, un petit groupe formé du président central, Monsieur le Prof. Dr. A. Kaufmann de Soleure, du comité de Berne, et des délégués de Lausanne, Genève et Zu-

rich se rassemblait à l'Institut de Géologie de Neuchâtel pour la séance du comité central. Le premier objet de discussion fut l'ordre du jour de l'assemblée générale. Le contrat liant la maison d'édition Haupt de Berne fut accepté, selon lequel notre organe officiel Orion doit être vendu par les librairies au prix de frs. 6.— par année, et de frs. 2.— le numéro séparé. Le caissier, Monsieur le Dr. P. Thalmann, démontre que la cotisation des membres collectifs (frs. 2.—) ne parvient pas à couvrir les frais d'édition de „Orion“ et qu'il serait utile de hausser celle-ci à frs. 2.50, quoique ce montant n'équivaille pas encore aux frais d'impression. La Société de Berne est chargée de former le Comité central pendant encore une nouvelle année, sous la présidence de M. le Prof. Dr. Kaufmann. Monsieur le Dr. M. Schürer fit un court exposé du programme de rédaction de notre organe officiel Orion. Une proposition de publier des cartes célestes ne put être adoptée. Les clichés pourront être repris par les auteurs à demi-prix. Les pages de l'Orion seront numérotées en suivant durant trois années, à la fin desquelles paraîtra un index complet. Une société locale sera priée de se charger de l'invitation à l'Assemblée générale de 1945.

Le président ouvre l'assemblée générale à 10 h. 35. Il salue les participants et exprime ses remerciements tout spéciaux à Monsieur le Prof. Dr. E. Guyot de Neuchâtel pour son excellente organisation. La liste de présence compte 34 participants. Dans son rapport annuel détaillé, le président annonce que toutes les sociétés locales sont maintenant réunies dans la SAS. Il souhaite la bienvenue à la Société bâloise. Selon les listes du Secrétariat général, la SAS comprend actuellement 329 membres collectifs (membres de sociétés locales) et 73 membres isolés, ce qui fait un total de 402 membres.

Les rapports du caissier et des réviseurs de comptes sont acceptés avec remerciements. Un solde actif de frs. 72.— est reporté.

Le comité central en fonction est renommé pour une nouvelle année; soit: président Prof. Dr. A. Kaufmann, Soleure; Secr. gén. Ed. Bazzi, Berne; caissier Dr. P. Thalmann, Berne; assesseurs Dr. med. R. von Fellenberg, Berne, et A. Masson, Berne. Les 5 sociétés locales devront nommer chacune 2 représentants pour le comité central. Les noms de ceux-ci seront communiqués plus tard par écrit. Le président de la commission de rédaction, Monsieur le Dr. Schürer, fait en même temps partie du comité central, tandis que les autres membres de cette commission restent indépendants. Messieurs A. Masson et Dr. W. Henneberger sont désignés comme réviseurs des comptes.

Ensuite des explications de Monsieur le Dr. Schürer, les propositions du comité concernant l'organe officiel sont acceptées. Le travail du président de la commission de rédaction fait l'objet de chaleureux remerciements de la part de l'assemblée.

La cotisation annuelle pour membres isolés est fixée à nouveau à frs. 5.—, tandis que le prix de l'abonnement pour membres col-

lectifs est élevé à frs. 2.50 par année. La cotisation annuelle minimale pour sociétés est de frs. 20.—.

La Société Vaudoise d'Astronomie invite la SAS, à tenir sa prochaine Assemblée générale, à Lausanne, ce qui est accepté avec plaisir et remerciements. Les Lausannois fixeront la date après s'être mis en relation avec le comité central. Les débats des prochaines assemblées générales devront être menés dans les deux langues, c'est-à-dire qu'un interprète se chargera de la traduction. C'est avec plaisir que l'on a pris connaissance de l'aimable invitation de la part de Monsieur le Dr. de Saussure, à visiter, dans le courant de l'après-midi, sa nouvelle station d'astronomie physique à Pierre-à-Bot.

L'assemblée est levée à 12 h. 25.

A 13 heures le dîner commun rassemblait les participants à l'hôtel Beau-Rivage, si joliment situé au bord du lac. A 15 heures eut lieu la visite de l'Observatoire sous l'aimable conduite de Monsieur le Prof. Dr. E. Guyot. Celui-ci sut retenir l'attention de ses auditeurs par ses démonstrations intéressantes des divers instruments servant entre autres au service de l'heure et au contrôle de chronomètres. C'est avec de vifs remerciements à son égard que la société prit congé de Monsieur le Prof. Dr. Guyot, pour se rendre, les uns à la station d'astronomie physique de M. le Dr. de Saussure, les autres au café Strauss et au buffet de la Gare, où l'attente du départ des trains parut courte, grâce à la conversation animée. Ainsi se termina cette intéressante journée.

Le secrétaire général: sig. *Ed. Bazzi*.

Astronomische Gesellschaft Bern

Astronomische Plaudereien war der Titel der 201. Sitzung am 5. 6. 44. Als erster Referent sprach Herr Ing. H. Müller über Ferd. Rud. Hassler, Geodät, 1770—1843. Es wurde seine Basismessung bei Aarburg (1791) besprochen. 1805 wanderte Hassler mit seiner Familie und weiteren 100 Auswanderern nach Amerika. 1811 bis 1815 war er in einer Instrumentenfabrik in Paris beschäftigt und erhielt später den Auftrag zur Küstenvermessung in USA. Die Angaben stammen aus einem Artikel in der Neuen Zürcher Zeitung. Ueber den Verfasser dieses Artikels, Weizmann, berichtet Herr Ing. Suter, dass er im Institut der Landestopographie einen Vortrag über dasselbe Thema gehalten habe. Herr Ing. Pestalozzi wies auf einen Separatabdruck der schweiz. Geometer-Zeitung hin, in welchem die Basismessung bei Aarburg von Hassler erwähnt wird. — Herr J. Dublanc demonstriert nachfolgend eine kleine selbstkonstruierte Maschine zur Umrechnung der Ortszeit in Sternzeit. Herr Dr. Schürer spricht über die Rolle der Photographie in der modernen Astronomie und gibt Kenntnis von Berichten verschiedener Sternwarten aus den Mitteilungen der A.G. Nach ver-

schiedenen Voten diversen Inhaltes gibt der Unterzeichnete Kenntnis von dem von Herrn Dr. v. Fellenberg gedichteten und komponierten „Astronomen-Lied“. Wir hoffen, dasselbe in einer der nächsten Nummern des „Orion“ wiedergeben zu können.

Am 3. Juli 1944 fand die Generalversammlung der A.G.B. statt. Der Vorstand wird bestätigt mit Präsident und Kassier: Herr Dr. Thalmann, 1. Sekr.: Ed. Bazzi, 2. Sekr.: A. Masson, Vizepräs. und Bibliothekar: H. Müller, Beisitzer: Dr. Henneberger. Für das nächste Geschäftsjahr wird als allgemeines Vortragsthema „Astronomische Instrumente“ bestimmt. Es sollen zur Förderung des astronomischen Interesses Arbeitsgruppen gebildet werden, die vor allem auch die Jugendlichen heranziehen sollen. *Ed. B.*

Société Vaudoise d'Astronomie

Communiqué: En raison des circonstances, *l'assemblée de septembre est renvoyée* de deux à trois semaines. Une circulaire renseignera sur la date, dès que celle-ci aura été fixée définitivement. Par contre, les observations du mardi soir au pavillon de la Pontaise ont repris régulièrement dès le début de septembre.
